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ВСЕ ВЫРАЩЕННОЕ 
УБЕРЕМ И СОХРАНИМ!

С шестого сентября ■ сов
хозах города началась мас
совая уборка картофеля и 
овощей. Почему именно с 
понедельника! У нашего 
рабочего города есть одна 
особенность: большинство
коллективов предприятий 
трудится по непрерывному 
графику. И каждый буднич
ный день —  выходной для 
большой части трудящихся, 
Вет почему и в минувший 
понедельник целые коллек
тивы смен Новотрубного, 
динасового, хромпикового 
«вводов и других ведущих 
предприятий выехали на пе
ня совхозов «Первоураль
ский» и «битимекий». Еще 
больший отряд городских 
посланцев выедет на убор
ку урожая 11 и 12 сентяб
ря. Это дни первых суббот
ников и воскресников. От
ряд пополнят служащие уч
реждений, учащаяся моло
дежь.

Опыт прошлых лет пока
зывает, что успех важнЪй 
сельскохозяйственной кам
пании зависит от того, на
сколько подготовились к ней 
руководители совхозов. На
до сказать, что во всех хо
зяйствах еще в июне рас
пределены участки, на ко 
торых предстоит вести ра
боты тому или иному кол
лективу предприятия. А д
реса полей известны руко
водителям. И это хорошо. 
Представители Центрально- 
Уральской геологоразведоч
ной экспедиции, например, 
на два раза пропололи свое 
поле в совхозе «Перво
уральский» и теперь им 
легче вести уборку. В кон
це августа и первых числах 
сентября ответственные то
варищи всех без исключе
ния предприятий приняли 
поля, проверили готовность 
тары.

По традиции рабочие за
водов и фабрик выходят из 
совхозные поля со своей 
техникой. Но и совхозы не 
должны оставаться в сто
роне. Картофелекопалки, 
механические приспособле
ния — асе должно быть в 
полном порядке, А вея тех
ника. высвободившаяся с 
заготовки кормов — на
правлена на поля, привле
чена к вывозке картофеля 
и овощей. Не секрет, что 
в прошлые годы не раз бы
вало, когда техника простаи
вала на поле, а около вкла
дов и овощехранилищ соз
давались изрядные пробки. 
Происходило это по разным 
причинам: не хватало груз
чиков, не точно указывали 
водителю маршрут тран
спортировки картофеля и 
овощей. Нынче такое не 
должно повториться. По
грузку  и разгрузку на ово
щехранилищах и полях ж е 
лательно поручить людям, 
ранее знакомым с этим де
лом. А за приемку карто
феля на складах пусть от
вечают хозяева складских 
помещений. С людьми, на
правленными им в помощь, 
они должны провести со
ответствующую работу: по 
казать, например, как удоб
нее сложить картофель, оьо- 
щ»,

Убрать без потерь и сох
ранить все выращенное по
может четкая бесперебой
ная работа транспорта. Че
го греха таить, нередко во
дители автотранспортных 
предприятий маршрут на 
совхозное поле воспринима
ют как ©бузу. Партийные 
организации этих предприя
тий должны сделать все 
возможное, чтобы каждый 
шофер, отправляясь в по
ле, чувствовал, что ему 
поручено важное, ответст
венное дело. Почему бы 
путевку ему не вручить в 
торжественной обстановке? 
Убедить человека, что ему 
поручается почетное дело: 
вывезти урожай в город, 
чтоб можно было в течение 
всего года приобрести кар
тофель и овощи в магази
нах, иметь возможность 
каждый день в стоповой 
пообедать вкусно и пита
тельно. Словом, каждый во
дитель должен чувствовать 
себя ответственным за ре
шение Продовольственной 
программы в городе.

И не только водитель. 
Партийные комитеты, пар
тийные бю ро предприятий 
обязаны побеспокоиться: 
чтобы их коллективы выез
жали в поле и выполняли 
порученное дело в хорошем 
настроении. Многие, веро
ятно, помнят, как несколько 
лет назад новотрубники 
выезжали а поле с оркест
ром. К сожалению, сейчас 
эта добрая традиция забыта. 
А зря. Службу хорошего на
строения можно и нужно 
создать прямо на поле. 
Броско, красиво оформить 
лозунги, поместив их пря
мо на поле, кузове автомо
биля, картофелекопалке и 
г. д. Есть поля, площадью 
до семидесяти-ста гектаров, 
почему бы не привезти сю
да передвижную радиоуста
новку. Пусть звучит бод
рая музыка, чтобы людям 
работалось вѳсеДее, И, на
конец, тот же оркестр. Д у 
мается, крупному предприя
тию не составит особого тру
да организовать его выезд 
в поле. Ведь эта традиция 
берет начало е первых пя
тилеток. Так пусть же и 
нынче она способствует эн
тузиазму людей, повыше
нию их выработки, Макси
мум организованности, дис
циплины должен проявить 
каждый, кому выпала честь 
убирать урожай.

Убрать картофель к выс
шей степени качественно — 
такова цель. А потому на
до сразу же, не дожидаясь 
холодов, начинать вторую 
перекопку. Пускать карто
фелекопалки, чтобы извлечь 
клубни, притоптанные или 
припорошенные землей. А 
потом — пройтись культи
ватором или бороной.

Картофель надо убрать с 
поля до единого клубня, ни 
один овощ н е  д о л ж е н  
остаться в земле. Дело че
сти коммунистов, комсо
мольцев, народных контро
леров, штабов «Комсомоль
ского прожектора» — взять 
под неослабный контроль 
качество уборки. Все выра
щенное уберем и сохраним!

НА ВАХТЕ ПЯТИЛЕТКИ
Уверенными темпами

ХОРОШО поработал в про- лектив выполнил на 106,6 
шедшем месяце коллектив процента. Следует отметить 
первого цеха хромпикового и смену А. И. Баксавова. 
завода. Сверх плана он вы- Аппаратчик прокаливания 
дал полторы тонны продук- В. П. Перелете®, мельник 
ции. В социалистическом ферритизованной массы 
соревновании первенство /Д. В. Газукина потруди- 
принадлежит смене, где обя- лись в августе особенно хо- 
занности мастера исполняет, рошо.
Н. П. Чусояккин. Произвол- у РУДАКОВА,
ственное задание этот кол- экономист.

Весомые показатели
КОЛЛЕКТИВ завода труб

чатых строительных конст
рукций с планом августа но 
выпуску товарной продук
ции справился на 109,3  
процента, по реализации —- 
на 112 ,1  процента. Весомый 
вклад в эти показатели 
внесли бригады цеха обра
ботки, возглавляемые И. М 
Пасынковым и Б. М. Печер- 
киным. Столь же ударно 
потрудились и коллективы 
В. М. Кузнецова, В. В. Ду
наева. Следует отметить

ударный труд газорезчиков 
В. И. Емельянова, Н. Ф. 
Худякова, с в  е р л о в щ и к а 
Е. Ф, Бычину.

Лидером социалистиче
ского соревнования в цехе 
соо.росварки признана брига
да по изготовлению трех 
слойных стеновых панелей 
Н. И. Пшенника, отличились 
слесари-сборщики И. Н. Се- 
денев, 10. Ф. ПІошнн и 
другие.

Г. ВОЛОГЖАНИН, 
секретарь партбюро.

Волочильщик труб третьего цех* Новотрубного 
завода Валентин Иванович Обухов пользуется за
служенным авторитетом у товарищей- Он посто
янно выполняет и перевыполняет производст
венные задания, трижды в нынешнем году при-^ 
знавался лучшим по профессии. "Его имя зайесе ' 
но в книгу Почета предприятия.

Ф ото А. Кадочигоза,

п о д о р о г а м о б л а с т и
К ЮБИЛЕЮ страны и го

рода готовятся водители а в 
тобазы Зѵі» 8. В социалисти
ческом соревновании впере
ди коллектив автоколонны 
№  1 во главе с М. Д. Ш ей

ным. Он трудится на уборке 
урожая, доставляет грузы в 
Михай.товек, Нижние Серги, 
на стройки города. Сверх 
августовского плана водите
ли перевезли пять тысяч

тонн грузов. Задание по 
объему перевозок выполне
но ка 1 0 2 ,2  процента, а  по 
грузообороту —  на 100 ,1 .

Лучше других в автоко- 
лонне потрудилась бригада

А, Н. .Никольского. Часть 
бригады подвозит бетон на 
п у с к о в ы е  строительные 
объекты. Другая часть уби
рает урожай с, полей. Где. 
бы ни были водители, они 
дорожат честью бригады.

Ф. ЧЕРНЫХ, рабкор,

Ус пехи г о р н я к о в
КОЛЛЕКТИВ рудника по праву считается одним из 

лучш их на динас«вом заводе. К' плану восьми месяцев 
выдано 33 тысячи тонн кварцита. На лицевой счет эко
номии внесено 18,3 тысячи рублей. Труженики горного

участка, возглавляемого А. П. Цветковым, в нынешнем, 
году четырежды признавались победителями социа
листического соревнования в честь 60-летия со дня 
образования СССР. Ударно трудятся смены мастеров' 
В. И. Колясяикова и Н. Е. Светланова и другие.

А, КОБЯКОВ, рабкор
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В П А М Я Т Ь  ОБ Ю Б И Л Е Е

Первоуральцы любят свой 
старинный и молодой город 
и стараются достойно отме
тить его двухсотпятидесяти
летнее рождение. Промыш
ленные предприятия, про
изводственные объединения, 
предприятия сферы обслу
живания отмечают свою 
продукцию фирменным зна- 
ном с юбилейной датой, вы
пускают юбилейные сувени
ры, которые надолго сохра
нят память о дне рождения 
города,

ШВЕЙНАЯ ФАБРИКА 
Начальник эксперимен

тального цеха М. И. Боча
рова совместно с художни- 

I нами Свердловского дома

моделей разработала об
разец аппликаций с юбилей
ной еимвол.икой для швей
ных изделий, Аппликации 
изготовляют работницы вы
шивального цеха и направ
ляют в бригады Н, М. Мак- 
лаковой и Г. 8. Телегиной, 
которые нашивают их на 
хлопчатобумажные женские 
и детские ш е р с т я н ы е  
платья,

ЦЕНТРАЛЬНО-УРАЛЬСКАЯ 
ГЕОЛОГОРАЗВ Е Д  О Ч Н А Я 
ЭКСПЕДИЦИЯ

Девятьсот юбилейных су
вениров из уральских кам
ней, выпущенные бригадой 
Ю, А, Горшкова из камне
резного цеха шестой пар
тии, поступили в продажу а 
магазины.

На красноватой подстав
ке из орской яшмы взмет
нулся обелиск из мрамор
ного оникса, у подножия ко 
то р о го —  три кристалла гор
ного хрусталя. «Первоураль
ску — 250» — гласит над
пись. Второй сувенир в ви
де стилизованного знамени 
из красноватой яшмы, ча 
котором — символический 
герб города.

Утверждены образцы су
вениров для награждения 
коллективов - победителей 
социалистического соревно
вания в честь 250-летия Пер
воуральска и 60-летия об
разования СССР. Они из 
металла, мрамора, яшмы. 
Разработал образцы глав
ный художник экспедиции 
P. X. Абдуллин, а изготовят 
их ювелир S, М, Кондратьев 
и шлифовщик - распиловщик 
Б, А. Макаров.

ЛЫЖНАЯ ФАБРИКА
15 тысяч пар лыж с эм

блемой «Первоуральск- 
250» выпустила лыжная фаб
рика. Теперь во всех кон
цах страны, где уральские 
лыжи пользуются популяр
ностью, будут знать о воз
расте нашего города. До 
конца года их будет выпу
щено еще несколько тысяч.

ОБЪЕДИНЕНИЕ ПЕРВО- 
УРАЛЬСКРАЗНОБЫТ

Ковроткачиха Н, Вятчина 
выткала настенный ковер: 
на бордово-коричневом фо
не даты «1732— 1982» и над
пись «250 лет Первоураль
ску». Этот экземпляр пока 
в ковровом цехе единствен

ный и станет, наверняка, му
зейной реликвией.

ОБЪЕДИНЕНИЕ ПЕРВО 
УРАЛЬСКШВЕЙБЫТ

Мастерицы Дома моды 
ко всем изделиям, выпол
ненным по индивидуальным 
заказам, прикрепляют фир
менную монограмму — сим
вол юбилейного года, а го
товые вещи выдают клиен
там в полиэтиленовой упа
ковке с фирменным зна
ком. Понравятся хозяйкам 
и наборы столовых салфе
ток с юбилейной символи
кой.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТА
ТОВ ГОРОДСКОГО СО
ВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУ
ТАТОВ!

По инициативе депута
тов Новотрубного завода 
11 сентября проводится 
субботник по уборке 
урожая картофеля в сов
хозах. Сбор всех депута
тов в 8 часов у здания 
горисполкома во главе с 
руководителями депугав» 
ских групп.

Г орисполком.



I I  в постоянны х  
ко м иссиях *
ГОРОДСКОГО СОВЕТА

ПРИРОДЕ -  
НАДЕЖНЫХ 
Д Р У З Е Й

Для проведения очеред
ного заседания постоянной 
комиссии по охране окруж а
ющей среды поселок Се- 
верка был выбран не слу
чайно. На его небольшой 
территории расположилось 
несколько предприятий, ру
ководители которых до сих 
пор не проявляют бес
покойства о судьбе родной 
природы. Прежде всего это 
Северский камнещебеноч
ный завод, затягивающий 
строительство очистных со
оружений. О причинах мед
лительности и о том, как 
работает в этом направле
нии поселковый Совет, рас
сказала его председатель 
Е. Е. Ануфриеза. Комиссия 
во главе с А. Н. Шмидтом 
предложила местным депу
татам взять объект под 
строгий контроль, чтобы 
максимально приблизить 
сроки его пуска.

Директор учебно-опытно
го лесхоза В. Ф . Санатин 
поделился планами созда 
ния музея леса и благоуст
ройства окрестностей Се- 
верки. К 1986 году будут 
построены стометровая ле
стница для подъема турио 
тов к скалам, пешеходные 
тропинки, появятся места 
отдыха. Но до сих пор лес
хоз не выполнил решения 
исполкома горсовета, кото
рое запрещает до 1986 го
да доступ отдыхающих к 
памятнику природы «Чер
тово городище». Охрана 
памятника по-настоящему 
не налажена, нет наглядной 
агитации, отмечающей его 
ценность и пропагандиру
ющей бережное отношение 
к  окружающей природе.

Побывали депутаты и в 
Северском леспромхозе, 
где не могут создать пер
вичную организацию об
щества охраны природы. В 
беседе с главным инжене
ром В. В. Стрелковым и 
председателем комитета 
профсоюза В. В. Брагиным 
они высказали предложе
ние принять на предприя
тии социалистические обя
зательства по охране окру
жающей среды и нацелить 
трудовой коллектив на ра
боту по защите природных 
богатств нашего края.

А. ЗИМНЯКОВА, 
заместитель председа
теля президиума город
ского совета Всероссий
ского общества охраны 
природы.

* Партийная жизнь; отчет и выборы

С Д Е Л О В Ы М  
Н А С Т Р О Е М
Закончились отчетно-вы

борные собрания в партий
ных группах пассажирско
го автопредприятия. Ны
нешняя кампания для нас 
не совсем обычна и очень 
ответственна: в авторемонт
ной мастерской, шестой ав
токолонне и в управлении 
партгруппы образованы 
впервые. Такая возмож
ность появилась в связи с 
приходом нового пополне
ния коммунистов.

Большие надежды воз
лагает бюро на членов 
КПСС, работающих в ре
монтной службе. Мастер
ская должна быть надеж
ным тылом, обеспечивать 
бесперебойное движение 
пассажирского автотран
спорта. Пока здесь много 
резервов не используется. 
О них и говорили комму
нисты на своем первом со
брании. Деловым и взыска
тельным было выступление 
председателя группы народ
ного контроля Степана 
Федоровича Скорынина. Он 
обратил внимание товари
щей на качество и сроки 
ремонтов.

— Затягивая иной раз 
работы, — сказал С. Ф. 
Скорынин, — мы лишаем 
водителей резервных ма
шин. Сходит неисправный 
автомобиль с маршрута, а 
заменить его нечем. В ре
зультате — нарушение гра
фика. Болеть душой за де
ло должен каждый, но ком
мунисты — вдвойне. Если 
и руководитель, и рабочий 
научатся эффективно ис
пользовать время, будут 
внимательны и ответствен
ны на своем месте, да еще 
и с других этого потребу
ют, наша служба сможет 
обеспечить бесперебойное 
движение транспорта.

Отметил С. Ф. Скорынин 
и возрастающую необходи
мость освоения смежных 
профессий. Появится воз
можность рационально рас
ставлять кадры, своевре
менно выполнять ремонт.

Коммунист Александр Ми
хайлович Танков работа
ет слесарем. Отсутствие 
запчастей серьезно отража
ется на его деле. Беспокой
ство за выполнение зада
ния привело Танкова к раз
мышлению: почему же их
не хватает, если автопред
приятие получает детали в 
большом количестве? По
наблюдав, пришел к вы
воду: не все специалисты
относятся к запчастям по- 
государственному. Кое-кто 
торопится отремонтировать 
машину, где-то перетянет, 
где-то плохо смажет — вот

и выходит новая деталь из 
строя раньше» срока. На 
собрании Александр Михай
лович предложил взять под 
особый контроль партгруп
пы качество ремонта.

Не остались без внима- 
нияния членов КПСС и Дру
гие проблемы: _ трудовая
дисциплина в коллективе, 
наставничество, обществен
ная активность рабочих.

Выступающие отмечали, 
что партийная группа дол
жна стать первым и глав
ным помощником руководи
телям производства в воспи
тании деловой и творче
ской атмосферы в коллек
тиве, формировать у людей 
желание работать инициа
тивно, с душой.

Костяк партгруппы соста
вили коммунисты с боль
шим опытом. Возглавил ее 
электромонтер, кавалер ор
дена Трудовой Славы III 
степени, член бюро Алексей 
Филиппович Мелихов.

Перед партийной группой, 
которая создана в шестой 
автоколонне, поставлена не 
менее важная задача: по
мочь созданию трудового 
коллектива, способного ра
ботать слаженно и успешно 
выполнять государственный 
план. До недавней поры шо 
феры такси лидировали в 
соревновании, сейчас немно
го отстали. Причина объек 
тивная: сменилась треть во
дителей. Места ветеранов 
заняла молодежь. И нет ни 
чего удивительного, что по
ка она не может сравнять 
ся с опытными шоферами.

Коммунисты решили стать 
в этот организационный 
период главными наставни
ками молодых, сохранить в 
коллективе давние и добрые 
традиции. Наряду с нович
ками под опеку будут взя
ты и люди, уже проявив
шие себя в работе, в отно 
шении к порученному. В 
шестой , колонне есть хоро
ший резерв роста партий
ных рядов. С первых ша
гов партгруппа начинает 
заботиться о пополнении.

Члены партбюро авто
предприятия побывали на 
собраниях во всех группах, 
отметили, что, отчитываясь 
и планируя работу на бу
дущее, коммунисты прояв
ляют самокритичность, ини
циативу и принципиаль
ность в решении всех вопро
сов. Это позволяет надеять
ся на то, что партгруппы 
будут ведущей силой в вы
полнении больших задач.

А. БЕХТЕМИРОВ,
секретарь партбюро
пассажирского авто
предприятия.

■  НА КОНКУРС; К 250-летию ПЕРВОУРАЛЬСКА

РАБОЧАЯ ЧЕСТЬ
Ивана Григорьевича Кон- В каждом коллективе есть ле должно пр е о б л а д а т ь 

дратьева, слесаря второго люди, которые всей душой творческое начало. Іолько 
механосборочного . участка болеют за производство, за этом случае можно Д 
завода по ремонту горного честь заводской марки. _ К нуть высот мастерства,
оборудования, мы нашли их числу относится и Кон- — Плохо, — говорит ,
возле огромного, почти в дратьев. Поручили ему как- • когда работа вып .
два человеческих роста, то выполнить срочный заказ ся через силу, когда т
станка. Мерно постукивая — собрать узел для шахт- заинтересован в ней.
молотком, он закреплял бол- ного грузового подъемника. Эту истину Кондратьев 
тами на рабочей площадке Иван Григорьевич взялся за постиг еще с о р о к  лет 
агрегата хитрую по конфи* дело с удовольствием. Одна- назад, в пору ученичества, 
гѵрации деталь. ко не прошло и часа, как он Сегодня он старается пр..-

Над осью «-колдует», — пришел в конторку маете- вить ее своим многочислен- 
с уважением сказала мастер ров и сказал: ным ученикам. Не один де
смены Е. В. Чернышева. -  Не буду собирать. сяток отличных специал -

Разметка многих деталей, — Почему? стов воспитал он за д . о
с которыми сталкивается — Пусть этот узел соби- годы, Многие из них ни
Кондратьев, имеет жесткие рает тот, кто наточил тако- чем не уступают учителю,
допѵски. Даж е малейшая го брака. Ивану Григорьевичу по-
-вшибка при сверлении в них — А отклонения большие? ручается выполнение самых
отверстий может серьезно — Да не очень. Но ведь ответственных заданий. В
осложнить в дальнейшем от нас заказчики ждут доб- прошлом месяце, например, 
сборку узлов. Поэтому Иван ротный механизм, а не хал- он «обкатывал» производст- 
Григорьевич и предпочитает туру, которая выйдет из во запальных горелок, в ны* 
сначэла семь раз отмерить, строя через пару месяцев. яешнем приступил к  изго- 
а потом один раз отрезать. Чувство настоящего хозя- товлению их беспламенного

  Кому-то может пока- ина и совесть не позволяют варианта. Параллельно Кон-
заться,— рассказывает Е. В. Ивану Григорьевичу выпол- дратьев выполняет привыч- 
Чернышев а,—что Кондрать- нять задания любыми сред- Ную работу — делает раз- 
ев недостаточно расторопен, ствами. метку деталей для транспор-
Как правило, в начале сме- Он не любит громких теров, подвесных шахтных 
ны он тратит сорбк-пятьде- слов. Тем болЬе похвал в устройств, редукторов... За- 
сят минут на подбор инст- свой адрес. Большинство его §от у опытного мастера хва- 
румента, настройку станка, рационализаторских предло- тает. Но для него это ра- 
а также и обрабатываемой жений нашли самое широ- достные заботы, 
детали, и з у ч е н и е  чер- кое применение в производ- „.Иван Григорьевич от-- 
тежей. Однаьо на поверку стве. В начале нынешнего ложил в сторону чертеж и 
медлительность Ивана Гри- года Иван Григорьевич включил станок. Тонко 
горьевича оказывается оп- предложил, например, прин- ВЗВИЗГНуВ> сверло врезалось 
равданной. Не было случая, ципиально новую слесарную в тел0 детали_ Через не* 
чтобы он не дал к концу ра- обработку хвостовиков для сколько минут в руках Кон* 
бочего дня полторы-две нор- транспортерных роликов. Дратьева поблескивала отпо* 
мы. Не отражается ли это Значительно увеличилась ЛИр0ванными боками гото» 
на качестве изделий? Конеч- производительность труда вая R cg0pKe 0Сь, Одна из 
но, нет. Иван Григорьевич на операции, уменьшились тысяч> которые изготовил он 
себя контролирует. Ни затраты времени. за ЖИЗНЬі
своего, ни чужого брака не Иван Григорьевич глубо-
терпит. ко убежден, что в любом де- C. ПОСАШКОВ,

ІІІІ1ІП!І!Ш ІІШ !!!!Ш І!Ш !1ІН1ІІІІШ !ПЦ!Ш !!ІІІ!Ш Ш ІІ!!!!!!ГОІШ ГО!!!П!ПШ Ш Ш І!Ш

Коллектив совхоза «Первоуральский» завершил уборку зерновых. Активнее участие 
в ней принял механизатор Ф. А. Кадыров (на снимке справа). На своем комбайне 
«Нива» он намолотил 1317 центнеров. И. С. Седойкин (слева) занят сегодня на тран
спортных работах. Он возит сено, овощи, картофель. Оба механизатора постоянно 
лидируют в социалистическом ееоевновании

Фото Е. Фролова.

*  На темы 
морали

— А сейчас уже и гово
рить об этом не хочется. 
Устала. Вот ведь, кажет
ся, и забылось уже все, 
а чуть столкнешься с на
шими делами и бедами — 
как за живое заденешь! 
Обидно. Начальство гово
рит: «Умерь, Раиса, свой
пыл, не ломись в открытые 
двери...*. А другие и вовсе 
отмахиваются: «Бабьи дряз
ги!». Только, поверьте, пе 
во мне одной дело и не 
в наших конфликтах внутри 
бригады... В работе все 
должно быть по-справедли- 
вости, честно — тогда и 
обид таких не будет.

Это слово — «обида» — 
еще не раз прозвучало в 
нашем разговоре. С оттен
ками и интонациями самы
ми разнообразными: от ре
шимости «...а если надо, то 
я  в в  обком профсоюза
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поеду!» до безразличия: 
«как было, так и будет».

...В который раз перечи
тываю письмо трех рабо
чих -  с участка отделки 
труб № 4 седьмого цеха 
Новотрубного завода. Че
тыре листа из ученической 
тетради, в мелкие клеточки 
которых втиснуты уборис
тые строки. В них — вся 
эта история, начавшаяся с 
нелепой размолвки и об
ретшая затем увесистую 
тяжесть крайне необыкно
венного конфликта. Впрочем, 
все по-порядку...

# *  *
Старый бригадир уходил 

на пенсию. Он оставлял 
свое хозяйство, которым 
привык управлять вот уже 
много лет, опытной работ
нице, по его мнению, знаю
щей толк и в производстве, 
и в людях. В последний 
раз он собрал народ в тес
ной бригадной конторке и 
постарался каждому ска
зать доброе и душевное

слово. А сам Александр 
Васильевич Давыдовский в 
это время думал о том, 
что вот и участок ему до
стался самый, пожалуй, тя
желый на отделке (все 
трубы, в основном, круп
ного сортамента), и коллек
тив, что называется, «мало
мощный» — одни женщины, 
и людей зачастую не хва
тало, а ведь жили и рабо
тали в общем-то дружно.

Антонина Кузьмовна Ми
нина (вчера еще «просто 
Тоня» — старшая стола, 
сегодня — новый бригадир 
четвертой отделки) устояв
шийся годами уклад менять 
не собиралась. Однако 
взгляды косые на себе или 
вздохи втихомолку — «вот 
при Давыдовском по-друго
му было...» — стала заме
чать скоро. И не сказать, 
что какие-то разногласия 
были серьезные или раз
говор «по крупному» вышел, 
— просто твердая и надеж
ная основа, на которой

крепко привык стоять кол
лектив, вдруг начала зыб
ко «ходить» под ногами, 
терять свою монолитность. 
То, чему раньше не при
давалось никакого значе
ния, теперь приобретало 
особый смысл; любая не
осторожно брошенная реп
лика воспринималась бо
лезненно и остро, каждый 
поступок оценивался при
дирчиво. Наверное, по- 
другому и быть не могло: 
тот, кто раньше, работал с 
тобой на равных, стал сей
час твоим руководителем, а 
ты, соответственно, его под
чиненным. Рамки привыч
ных взаимоотношений стис
нули требования производ
ственной дисциплины, про
изводственной субордина
ции.

Из рассказа бригадира 
А. К. Мининой:

«Я даже не представля
ла, что это такое сложное 
дело — руководить людьми. 
Кажется, знаешь всех, как 
говорится, до донышка, а 
потом оказывается, что 
упустил основные черточки 
характера. Работа у нас, са
ми видите, не из легких.

Все ведь вручную приходит
ся делать: и резать трубы, 
и стидлоскопировать их, и 
перекатывать по роликам. 
Каждый человек на нашем 
участке на счету, каждая 
пара рук на вес золота. 
Любая размолвка в кол
лективе неминуемо нарушит 
нормальный рабочий ритм. 
Вот вы спрашиваете, с чего 
начался этот конфликт. А 
я, признаться, и сама уже 
не вспомню, из-за чего 
сыр-бор разгорелся... Сна
чала просто неудовольствие 
по поводу зарплаты, усло
вий труда. Но ведь эти 
проблемы и прежде были 
и как-то сообща старались 
их решать. Сейчас же поч
ти с вызовом: «Ты брига
дир, ты и добивайся!». Ну, 
а потом это злополучное 
чаепитие 8-го Марта у на
чальника цеха. Есть такая 
традиция в цехе — к Меж
дународному женскому 
дню подводятся итоги со
ревнования и лучшие ра
ботницы приглашаются «на 
чай». От нашей бригады 
пригласили меня и резчика 
Клаву Зубину, которая нын
че завоевала почетный приз

О. Кормильцевой. Кое-кому 
этот выбор показался не
справедливым, вот и пошли 
пересуды. Собственно, «кое- 
кто» — это резчицы Раиса 
Зиновьева, Раиса Шарапо
ва и Зинаида Даниленко. 
В общем, обстановка нака
лилась до такой степени, 
что однажды...»

И здесь, на самом инт
ригующем месте прерву рас
сказ бригадира, потому что 
стоит определить (а точнее 
еще раз напомнить) строгий 
кодекс производственных 
прав и обязанностей, в ко
тором нет и не должно быть 
места каким-либо симпати
ям и антипатиям. Конкрет
ные условия социалистиче
ского соревнования обеспе
чивают объективность при 
подведении итогов. Едино
началие руководителя под
крепляется, но не противо
поставляется, коллегиаль
ностью. Участие рабочих в 
управлении производством 
совершенствует этот прин
цип, но не противостоит 
ему.

Здесь, на участке отделки 
Л*з 4, перестановка сил с 
бригаде дала импульс т*

а

■  СЕЛЬЧАНАМ — ОТЛИЧНЫЙ СЕРВИС:

Р Е З Е Р В Ы  Е С Т Ь
В П р о д о в о л ь с т в е н н о й  

п р о г р а м м е  С С С Р  у д е л е н о  
б о л ь ш о е  в н и м а н и е  б ы т о 
в о м у  о б с л у ж и в а н и ю  с е л ь 
с к и х  т р у ж е н и к о в .  Н е о б х о 
д и м о  н а  м е с т а х  п р о а н а 
л и з и р о в а т ь  н а к о п л е н н ы й  

о п ы т ,  л у ч ш е  и с п о л ь з о в а т ь  
в н у т р е н н и е  р е з е р в ы ,  л и к 
в и д и р о в а т ь  у з к и е  м е с т а ,  
к о т о р ы х  е щ е  н е м а л о .  О 
т о м ,  к а к  р е ш а ю т  п о с т а в 
л е н н у ю  з а д а ч у  р а б о т н и к и  
с е р в и с а ,  р а с с к а з ы в а е т  
н а ч а л ь н и к  п р о и з в о д с т в е н 
н о г о  о т д е л а  г о р б ы т у п р а в -  
л е н и я  Л ю д м и л а  Н и н о л а е в -  
н а  С ы с о л и ы а .

—  Начну с комплексного 
приемного пункта в Ноао- 
алексеевке, хозяйкой кото
рого является Нина Василь
евна Токманцева. Помеще
ние небольшое, но прием
щица сумела его со вку
сом оборудовать. Уголок 
заказчика обставлен удоб
ной мебелью. Здесь можно 
отдохнуть, посмотреть ж ур 
налы, стенды с образцами 
тканей и пряжи. Есть в про
даже готовые изделия, 
представлена обувь, кото
рую  для жителей села из
готовляет «Сапожок».

Так подробно рассказала 
об этом пункте потому, 
что из сельских он является 
у  нас образцовым и хо
телось бы, чтобы и в дру
гих селах приемные пунк
ты стали лучше во всех 
отношениях. Но без помощи 
сельских Советов нам не 
обойтись, а они пока что 
неохотно идут навстречу: 
не всегда выделяют поме
щения, не помогают в под
боре кадров, С совхозами 
заключены у нас договоры 
о  взаимопомощи, но и здесь 
понимание не всегда на
ходим. Хозяйства, напри
мер, в нужный момент не 
дают транспорт для выезда

в пол^ или на ферму, что
бы приемщица могла раз
дать выполненные заказы и 
принять заявки на 'новы е. 
Однако, несмотря на это, 
стараемся сельских жите
лей обслуживать в первую 
очередь, к  ним особое 
внимание. Такой порядок 
утвержден приказом по 
горбытуправлению о допол
нительных мерах по улуч
шению обслуживания жи
телей села. В частности, 
определена периодичность 
выезда приемщиц на фер
мы.

Комплексные приемные 
пункты имеются в Решетах, 
Талице, Битимке, Слободе, 
Нижнем Селе, турбазе 
«Хрустальная», в Прогрессе. 
Нет их пока в Каменке и 
Треке, там выездное обслу
живание. Успешной работе 
КПП способствует диспет
черская служба, которая 
ведет регистрацию посту
пающих заказов, распреде
ляет их по производствен
ным подразделениям, ком
плектует готовые заказы, 
следит за работой авто
транспорта.

Мы будем улучшать об
служивание сельского на
селения, изыскивая внутрен
ние резервы. А их еще не
мало. Решено, например, 
ежеквартально оказывать 
приемщицам практическую 
помощь —  проводить с ни
ми профессиональную уче
бу, семинары, смотры-кон
курсы на лучшую органи
зацию обслуживания сель
чан. Ежеквартально заслу
шивать на оперативках на
чальников производствен
ных цехов и- участков об 
исполнении заказов, увели
чить число рейсовых вы

ездов на КПП, разработать 
и внедрить дополнительную 
оплату труда приемщиков 
за образцовое обслужива
ние сельского населения. 
В одиннадцатой пятилетке 
намерены открыть пункт в 
Крылосово, а в первом от
делении совхоза «Перво
уральский» и Решетах пере
вести пункты в новые по
мещения.

Но претензий у сельчан к 
нашей службе еще много: 
не всегда можно сделать 
заказ на пошив одежды, 
особенно детской, обуви, 
купить готовую вещь. Не 
редкость конфликты с мас
терами по ремонту теле
визоров, холодильников, 
стиральных машин. По раз
ным причинам затягивают 
они сроки выполнения за
казов, да и качество не
редко хромает. Все кон
фликты и жалобы тщатель
но разбираем.

В комплексных приемных 
пунктах Новоалексёевки, 
турбазы «Хрустальная», Ре
шет, Нижнего Села обору
дуем рабочие места для 
радиомеханика и механика 
по ремонту бытовой техни
ки, а в первом отделении 
совхоза «Первоуральский» 
плюс к этому выделим 
еще место для парикмахе
ра, обувщика и фотографа. 
Тогда часть основных ус
луг сельчане станут полу
чать, не выезжая в город.

Мы намерены укреплять 
и развивать связи с испол
комами местных Советов, с 
руководством и обществен
ными организациями хо
зяйств, чтобы как можно 
быстрее погасить долг 
перед тружениками села.

К С Т О Л У  Г О Р О Ж А Н
Работники горпищеторга 

заключили нынче несколько 
договоров с различными 
плодоовощными хозяйства
ми страны на поставцу ово
щей и фруктов. И сейчас, 
в разгар их созревания, то
вароведы отдела заготовок 
выехали непосредственно на 
места для ускорения отгруз
ки нового урожая. Погода 
нынче благоприятствовала 
созреванию бахчевых, и в 
Первоуральск потянулись 
вагоны с арбузами и дыня
ми. В августе их продано 
350 тонн. Столько же ожи
дается и в сентябре.

Товаровед А. И. Шехов- 
цова вместе с заместителем 
директора торга Н. П. Ис
томиной находятся в Мол
давии на отгрузке помидо
ров. В этом месяце их по
ступит в достаточном коли

честве и хорошего качества. 
В зимнее время соленые и 
консервированные помидоры 
украсят любой стол.

Товаровед 3. А. Ромашо
ва занята отгрузкой азер
байджанского винограда. 
Нынче его тоже уродилось 
много, первоуральцам в сен
тябре-октябре будет прода
но 160 тонн. Побывали на
ши работники и на Украи
не, откуда должны в ско
ром времени получить 100 
тонн яблок зимних сортов, 
но они в основном пойдут 
на хранение.

Помимо бахчевых и фрук
тов из децентрализованных 
источников закупаем мы на 
зимнее хранение репчатый 
лук и картофель. Снабжают 
нас ими в основном совхо
зы «Первоуральский» и 
«Руескопотамский». На до

полнительную поставку лу 
ка заключен договор с хо 
зяйствами Таджикистана 

В октябре начнем ыассо 
вую засолку капусты и по 
мидоров. Засолочные ямы
уже готовы. Капустой нас 
снабдит совхоз «Перво
уральский», здесь ее много 
уродилось. Горожане тоже 
смогут заготовить капусту 
впрок. Сейчас она прода
ется почти во всех магази
нах.

Сумма, затрачиваемая на 
закуп овощей и фруктов аз 
децентрализованных источ
ников, год от года меняет
ся. Но обычно расходуется 
на это до трех миллионов 
рублей. Думаю, что такой 
цифра останется и нынче.

Г. РАКОВА, 
начальник отдела 

заготовки.

Кутузовский проспект в 
Москве. Я стою у Поклон
ной горы, венчающей эту 
шумную современную маги
страль, и мысленно стараюсь 
представить себе события 
170-летней давности.

...В сентябре 1812 года на 
П о к л о н н о й  горе, после 
окончания жестокого Боро
динского сражения, остано
вился штаб 'французского 
императора Наполеона Бо
напарта. Отсюда он смотрел 
на город. Золотились купо
ла церквей, вздымались сте
ны Кремля, Москва-река 
медленно катила свои воды. 
Наполеон ждал представите
лей Москвы с ключами от 
города. Но напрасно: Моск
ва не склонила головы 
перед захватчиками...

Слева от Поклонной горы 
посреди оживленной магист
рали возвышается сейчас 
величественная Триумфаль
ная арка, воздвигнутая в 
честь победы в Отечествен
ной войне 1812 года.

В 1912 году, к столетию 
этой победы, русский худож
ник Франц Рубо написал 
панораму «Бородинская бит
ва», воспевающую мужест
во и героизм русского на
рода. Это огромное полот
но длиной 115 и высотой 15 
метров экспонировалось в 
Москве в течение шести лет, 
затем холст был снят и ле
жал в запаснике — для де
монстрации такой картины 
было необходимо специаль
ное здание. Нужно было 
также реставрировать неко
торые ее части.

Война с фашистской Гер
манией помешала .реставра
ционным работам, и только 
в 1949 году бригада худож
ников Г о с у д а р с т в е н н о й  
Третьяковской галереи при
ступила к ним. К 150-летию 
Бородинской битвы на Ку
тузовском проспекте было 
воздвигнуто специальное 
куполообразное здание Му
зея-панорамы. Перед ним 
установлен памятник про
славленному русскому пол
ководцу фельдмаршалу Ми
хаилу Илларионовичу Куту
зову.

— 18 октября 1962 года 
Музей-панорама «Бородин
ская битва» был открыт. С 
тех пор его посетило свыше 
22 миллионов человек, —- 
сообщает бессменный дирек
тор Музея-панорамы заслу
женный работник культуры 
РСФСР генерал-майор в 
отставке Николай Колосов.

...Из вестибюля поднима
юсь в Вводный зал. Его 
экспозиция отражает собы
тия начального периода Оте
чественной войны 1812 го
да. Здесь представлены кар
тины, воссоздающие различ
ные ее эпизоды.

В июне 1812 года войска 
Наполеона вторглись на тер
риторию России. Ожесто
ченный бой у стен захвачен
ного неприятелем Полоцка 
изображен на полотне Фи-

ИСПОЛНИЛОСЬ 170 ЛЕТ СО ДНЯ 
БОРОДИНСКОГО СРАЖЕНИЯ

—ПАМЯТЬ —
О БОРОДИНСКОЙ
—  БИТВЕ----

липпа Чирка «Преследова
ние русскими конногвардей
цами французских конных 
егерей под Полоцком». Ге
роизм русских воинов, жерт
вующих жизнью во имя по
беды над врагом, воспет в 
картине Николая Самокиша 
«Подвиг солдат Раевского 
под Салтановкой». Один и з ' 
эпизодов сражения воссоз
дает Петр Кривоногое в 
картине «Оборона Смолен
ска».

В зале экспон и р у ю т с я 
портреты главнокомандую
щего русскими войсками 
М. И. Кутузова и многих 
других прославленных уча
стников войны 1812 года. 
Здесь же выставлено рус
ское оружие тех времен, 
знамена, с которыми шли в 
бой полки.

В Круглом зале собраны 
материалы, посвященные 
Францу Рубо — автору па
норамы. Здесь ранние рабо
ты художника, его баталь
ные полотна, акварели.

Панорама занимает цент
ральное место в экспозиции 
музея. Она исторически до
стоверно воссоздает обета: 
новку сражения, которое 
произошло 7 сентября 1812 
года немногим более чем в 
ста километрах от Москвы 
— у села Бородино.

Перед зрителями, подни
мающимися на смотровую 
площадку панорамы, про
стирается Бородинское поле 
таким, каким оно было в 
тот день. На горизонте тем
неет лес. • Окрест желтеют 
неубранные хлеба. А под яс
ным голубым небом развер
нулось кровопролитное сра-

французов разбиваются о 
стойкость и мужество рус
ских солдат.

На панораме не показан 
конец сражения. Но такова 
экспрессия картины, что чув
ствуешь: ничто не может
сломить дух русской армии.

В заключительном зале 
представлены материалы, от
ражающие ход войны после 
Бородинской битвы.

Большую роль в разгро
ме французов сыграли пар
тизанские отряды, которые 
создавали крестьяне в тылу 
захватчиков. Они разруша
ли переправы, нападали на 
отступающие колонны не
приятеля, уничтожали про
довольствие, доставляли 
важные сведения в штаб 
Кутузова. В экспозиции 
представлены портреты рус
ских партизан. Среди них 
крестьяне Василиса Кожина 
и Герасим Курин, просла
вившиеся на всю Россию.

Наполеон ввел в Россию 
640-тысячную а р м и ю ,  н 
лишь 60 тысяч возвратились 
на родину. Так 170 лет 
назад бесславно закончился 
поход на Москву претенден
та на мировое господство.

...Я иду по шумной мо
сковской улице под впечат
лением увиденного в музее. 
И на память приходят сло
ва, известные еще с глубо
кой древности: «Кто с ме
чом к нам придет, от меча 
и погибнет».

Л. ЧАБАН.
(АПН).

На снимке: у входа в му
зей-панораму «Бородинская 
битва».

Фото В. Соболева.
Фотохроника ТАСС.

здоровым амбициям. Новый 
бригадир спешил к скорому 
самоутверждению, бригада 
же (точнее — часть брига
ды) всеми силами стара
лась сохранять былое «рав
ноправие». Закрученная 
обеими сторонами пружина 
таких взаимоотношений не 
смогла, естественно, долго 
находиться в состоянии по
коя и развернулась стре
мительной спиралью кон
фликта. С неприглядной 
сценой... драки, а потом 
шумным бригадным собра
нием и всеми вытекающими 
отсюда последствиями. Там, 
где был прерван рассказ 
бригадира, многозначитель
ное многоточие расшифро
вывается так: во время ра
бочего дня на станке «ради- 
ак» одна хотела закон
чить свою работу. Намере
ние этой резчицы не встре
тило взаимности у другой, 
в словес,чая перепалка вы
лилась в...

«Ну, а бригадир-то в это 
время где находился?», — 
спрашивал во время того 
шумного собрания стар
ший мастер. А вопросы на
прашивались совсем другие:

почему возникла такая си
туация в коллективе, почему 
более опытные товарищи — 
тот же старший мастер или 
начальник отдела — не 
смогли предупредить назре
вающий конфликт, почему, 
наконец, нездоровые амби
ции, уязвленное самолюбие 
потеснили на задний план 
моральные принципы кол
лективизма, доброжелатель
ность, взаимопомощь? Над 
вопросами этими, вполне 
резонными, задумываются в 
бригаде только сейчас, не
доумевая в очередной раз 
по поводу происшедшего.

Из рассказа резчицы 
Р. Е. Зиновьевой:

«...Будто и не существу
ет вовсе коллектива, сове
та бригады. Все втихомол
ку, все за нашими спинами 
делалось — мы даже усло
вий соревнования за приз 
Кормильцевой не знали, а 
тут вдруг победитель выяв
ляется... С бригадной фор
мой и того смешнее полу
чилось. Приходили к нам и 
начальник цеха, и началь
ник отдела, и начальник 
БОТ — объясняли выгоду 
бригадного метода. Сулили

прибавку ощутимую, а на 
деле оказалось: сортировщи- 
кам-сдатчикам рублей по 
пятьдесят добавили к зар
плате, нам же, резчикам, — 
десятку. В одной бригаде 
ведь трудимся, одну рабо
ту выполняем —. почему же 
такая несправедливость? 
Сергей Федорович Портнов, 
начальник цеха, обещал, что 
разберется в этом вопросе, 
что выяснит, почему такая 
неравномерность получа
ется. Только пока все в обе
щаниях так и осталось. 
Или с премией, например, 
некрасиво как получилось: 
в январе и феврале бригада 
получила ее из фонда мас
тера, совет бригады рас
пределил деньги между все
ми, кто работал сверхуроч
но, кто на «больничном» 
не сидел. Но через два дня 
пришел старший мастер и 
все распределил по-своему. 
В результате и я, н Зина 
Даниленко премию не по
лучили. Как главные «воз
мутители», что ли... Разве 
это справедливо?*.

И снова, будто помимо 
своей воли, она вспомина
ет. эпизоды один досаднее

другого. И снова голос, по 
началу такой спокойный и 
уверенный, начинает наби
рать звенящую высоту не
высказанных обид. И снова 
разговор возвращается к 
своему началу, и нет уже, 
кажется, других доводов, 
других аргументов, но на
ходятся еще и еще более 
убедительные и весомые.

Так какое же звено вы
пало в этой цепи мораль
но-нравственных взаимоот
ношений? Чьих слов, муд
рых и своевременных, не 
хватило обеим сторонам? 
Сергей Федорович Портнов, 
начальник седьмого цеха, 
в недоумении развел рука1 
ми: «В седьмом волочиль
ном такой инцидент, пожа
луй, случился впервые. Д о
пускаю, что могли возник
нуть определенные трения 
из-за внедрения бригадной 
формы оплаты труда. И сей
час мы тщательно анализи
руем возможности пере
смотра распределения за
работной платы за недос
тающего в этой бригаде 
между сортировщиками и 
резчиками.

Словом, издержки, уверен.

временные. А вот то, что 
с переходом на бригадную 
форму здесь, на отделке, 
практически, решилась про
блема с кадрами — резуль
тат первостепеннейший! Ну, 
а конфликт... Отвечу так: 
б р и г а д а  не развивается 
сама по себе. Это процесс 
долгий, кропотливый и тре
бующий постоянного вни
мания и участия. В данном 
случае именно такого вни
мания к делам и заботам 
этого коллектива и не хва
тило... Ну что же, впредь 
нам (я имею в виду преж
де всего себя, нашу партий
ную и профсоюзную орга
низации) наука!».

И после этих слов, таких 
откровенных и самокритич
ных, можно, кажется, ста
вить точку. В смысле пря
мом и переносном. Закон
чить рассказ о конфликте, 
возникшем из-за нелепой 
ссоры и затянувшемся по 
причине известной доли без
участия к проблемам ма
ленького коллектива, к то
му, что называется «воспи
тательным процессом на 
производстве». Формирова
ние личности современного

рабочего н уж тем более 
становление целого коллек
тива немыслимо без тех 
моральных ценностей, кото
рые заложены в самой ос
нове социалистического 
производства — коллекти
визме, чувстве глубокой от
ветственности за поручен
ное дело перед своими то
варищами, перед своим за
водом, нравственной цело
стности каждого члена кол
лектива. Все эти качества 
не возникают сами по себе. 
Им необходимо учить. Их 
необходимо воспитывать. 
Ежедневно, ежечасно, не 
допуская пауз и перерывов. 
Вакуум в данном процессе 
будет незамедлительно вос
полнен рецидивами, подоб
ными происшедшему в седь
мом цехе. И этот урок, урок 
непростой и горький, дол
жен стать поучительным, а 
главное, памятным не 
только для рабочих и ру
ководителей данного кол
лектива.

И. ДУБРОВКИН.
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З а  « к р у г л ы м  с  т  о  л  о  м »  р  с  д  а  к  ц  и  и
За «круглым столом» 

редакции собрались пред
ставители клуба любите
лей бега « Н а д е ж д а » ,  
спортивные работники, 
чтобы поговорить о ро
ли физической культуры 
в жизни человека, рас
сказать о том, как про
ходит в коллективах не
дели оздоровительного 
бега.

Л, С. ИВАНОВА, ново-
трубница:

1—Я с 18 лет работаю на 
заводе. К 32 годам имела 
уже четверых леГей. Сами 
понимаете, что уставала 
сильно. Сейчас уже не пом
ню, как додумалась, что си
лы надо искать в физкуль
туре. Про автобусы созна
тельно забыла. Утром наде
ну кеды, куртку — и пеш
ком на работу: где шагом 
пройду, где бегом. Чувство
вать себя стала значительно 
лучше. Позднее по вечерам 
начала уже бегать до Би- 
лимбая и обратно, В 1977 
году выполнила нормативы 
ГТО на «серебряный» зна
чок, в 1978 — на «золотой», 
В 1979-м получила третий 
разряд многоборца, а сейчас 
цмею уже второй.

Сегодня я без утренней 
Пли вечерней пробежки счи
таю день неполноценным. 
Бег мне во всем помогает: и

на работе легче стало, и 
дома все успеваю делать.

Да и дети мои к бегу 
пристрастились. Дочь Гали
на. она сейчас в медучилище 
учится, второй разряд по 
многоборью ГТО имеет, 
Аленка в секции легкой ат- 
летики занимается, сын ло 
армии со мной по вечерам, 
пробежки делал,

11. А. ГУДОВСКИП, пен- 
сионер:

— Не могу не согласить
ся. Я, например, понял, что 
бег •— это здоровье,.., в 
больнице. Яков Абрамович 
Калинин посоветовал: «За
ставьте работать кровенос
ные сосуды. Бегайте». И я 
побежал сначала на пару.., 
со стыдом. Неудобно как-то 
было: возраст, да и многие 
знают меня. Но сейчас ду
маю иначе: своим участием 
в соревнованиях агитирую 
за бег, за великого лекаря 
от всех недугов. Дочь гово
рит: « К о г д а  т ы  п р о с т о  
идешь — старик стариком, 
а побежишь и сразу моло
деешь».

Вместе с коллегами из 
клуба любителей бега «На
дежда» . я участвовал во 
многих соревнованиях. Был 
призером и побеждал в 
своей возрастной категории. 
А вот сейчас хочу поехать в 
Ленинград на традицион

ный осенний пробег для тех, 
кому за 70.

Л. Ф. ЧУИКИНА,  учи
тель:

— А я не расстаюсь со 
спортом *с юношеских лет. 
Увлекаюсь легкой атлети
кой, лыжами, спортивным 
ориентированием. С 1965 
года выступаю на соревно
ваниях. Дважды пробежала 
марафон, сначала за четыре 
часа три минуты, затем
лучше — за три часа 45 
минут. Но и это не предел.

Радуюсь, когда моему
примеру следуют другие. 
Увлекла бегом ученицу Та
мару Письменную, ново-
трубнии Валентину Л ап
шину и Валентину Михееву. 
А они в свою очередь тоже 
кое-кого сагитировали. Во
обще, бегом хотят занимать
ся многие. Ко мне часто 
подходят люди и спрашива
ют: где клуб, куда прийти, 
когда? И вот тут я не 
знаю, что им ответить, ведь 
V нашего клуба нет поме
щения, нет расписания за
нятий.

Д. М. ДЕРЯБИН,  предсе
датель клуба любителей бе
га «Надежда»:

— В связи с этим мне бы 
хотелось напомнить вот о 
чем. Еше в 1974 году выш
ло решение ВЦСПС и Ко
митета по' физкультуре й

спорту при Совете Минист
ров СССР о создании 
на пред п р и я т  и я х  групп 
« З д о р о в ь е » ,  к о м а н д ,  
где бы люди занимались оз
доровительным бегом. И их 
финансирование было обго
ворено. Однако на наших 
предприятиях об этом по
старались забыть.

В, И. РУХЛОВ, председа
тель комитета по физической 
культуре и спорту при гор
исполкоме:

—• Подготовка к первому 
Всесоюзному дню бегуна 
всколыхнула спортивную 
жизнь города- и показала, 
что среди первоуральцев не
мало поклонников самого 
доступного вида спорта — 
бега. Администрации, пред
приятий следует вспомнить

о решении ВЦСПС и пре
творить его в жизнь.

В. И. ИВАНОВА, дирек
тор ДЮСШ гороно:

— Со второго сентября 
все школы а.ктивно включи 
лись в неделю оздоровитель
ного бега. В стартах участ 
вуюг ребята и учителя. 12 
сентября мы проведем в 
парке финальные забеги. 
Около тысячи . человек вый
дут на трассу.

Р. Г. ПИСУГИНА, инст
руктор горсовета ДСО 
«Спартак»:

— Первыми из спарта
ковских коллективов на ста
дион филиала Новотрубного 
завода вышли физкультур
ники треста Первоуральск- 
межрайгаэ во главе с руко
водителями предприятия. В

воскресенье в парке кросс 
бегали водители грузового 
автопредприятия. И на этой 
неделе старты будут про
должаться. Выявим лучших 
спортсменов которые будут 
участвовать в финальных за
бегах 14 сентября.

В. И. РУХЛОВ:
— Приятно отметить, что 

в эту жаркую страдную но
ру не забыли о спорте ра
ботники совхоза «Перво
уральский». Они тоже про
вели соревнования по легкой 
атлетике.

Беседу записал 
А, МОСУНОВ.

На снимке: у ч а  с т н и к и  
встречи.

Ф о т о  1. Ф ролова , 

Редактор С. И . Л Е К А Н 0 8 .

х о к к е й  с  м я ч о м

СЕЗОН СТАРТУЕТ 
В С Е Н Т Я Б Р Е
После анализа неудачи 

сборной СССР на послед
нем чемпионате мира в Ха
баровске советские специа
листы хоккея с мячом приш
ли к выводу, что наши ма
стера в значительной степе
ни уступали соперникам из 
Швеции из-за «короткого» 
внутреннего календаря, то 
есть недостаточной игровой 
практики в ответственных 
соревнованиях. С целью 
восполнить этот пробел в 
втом сезоне возобновляется 
розыгрыш кубка Советского 
Союза.

Состязания пройдут в 
московском спорткомплексе 
«Олимпийский» в три эта
па. С 20 сентября все клу
бы высшей лиги, распреде
ленные на две подгруппы, 
согласно местам (четным и 
нечетным), занятым в ми
нувшем первенстве страны, 
начнут однокруговой тур
нир. По его итогам по четы 
ре лучших коллектива вой
дут в следующий этап, С 19 
но 24 марта 1983 гола по 
две команды от каждой 
четверки завершат спор за 
Почетный трофей.

Іаким образом, нынешний 
официальный сезон у русско
го хоккея начинается зна
чительно раньше, чем преж
д е  «Уральский трѵбник» 
приступил к тренировкам в 
начале июля.

Изменения в с о с т а в е  
«Трубника» незначительные. 
После службы в армни вер
нулся домой А. Разуваев. 
Из у л ь я н о в  ской «Волги» 
приглашен опытный защ ит
ник Р. Фасхѵтдинов, а из 
краснотурьинского «Маяка» 
•— молодой Ю. Голоднее 
(болельщики со  стаж ем, 
возможно, помнят хоккеи
ста с такой фамилией —*

раньше за Краснотурьинск 
играл отеп Юрия), Отчисле
ны из команды Е. Федотов, 
Н. Денисов, В. Глушков. 
Остальные все на месте, в 
том числе и в е т е р а н ы
B. Мозговой, А. Мальцев. 
Обновился состав комсомоль
ского бюро — на посту сек
ретаря А. Дубова сменил
C. Титлин.

Вместе с мастерами тре
нируется большая группа 
воспи т а н я и к о в  ДЮСШ 
спортклуба.

Скоро новотрубники от
правятся в Москву, где до 
2 октября проведут ряд то
варищеских встреч и шесть 
кубковых поединков: с мо
сковским «Динамо» (20 сен
тября), свердловскими ар
мейцами (22-го), архангель
ским «Волникоуі» (24-го), 
кемеровским «Кузбассом» 
(28-го), красноярским «Ени
сеем» (30-го), красноярским 
«Зорким» (2 октября). На
ставники команды — заслу
женный тренер РСФСР 
В, Озеров и его коллега 
Б. Коломацкий считают, что 
нашим парням при ответст
венном подходе к делу, са
моотверженной, дружной 
игре по силам побороться с 
сильными соперниками.

Что касается XXXV чем
пионата Советского Союза, 
то он откроется в Перво
уральске 23 ноября матчем 
хозяев с «Водником». З а 
тем «Трѵбник» проведет на 
своем поле три встречи.

Это, так сказать, перспек
тива. А вот 9 сентября в 
18 часов 30 минут болель
щики смогут встретиться с 
хоккеистами «Уральского 
трубника» и их тренером в 
малом зале Дворца культу
ры и техники.

С. ПАГНУЕВ.

ВНИМАНИЮ  ФОТОЛЮБИТЕЛЕЙ 
? сентября в 18 часов в редакции городской 

газеты «Под знаменем Ленина» состоится орга
низационная встреча фотолюбителей города.

Приглашаем всех, кто увлекается фотографией. 
Каждый участник встречи должен принести свои 
лучшие фотографии любого размера.

С о м і фотоклуба.

Р Е К Л А М А  И О Б ЪЯ В ЛЕ НИЯ
Кинотеатр «Восход». «ПОЛЫНЬ—ТРАВА ГОРЬКАЯ». 

Сеансы: 9, II, 13, 15, 17, 19, 21 час.
Кинотеатр «Космос». «СТЕПАНОВА ПАМЯТКА», 

Сеансы: 9 /  13 час, В 15 час. «ПРИНИМАЮ БОЙ». 
«АМНИСТИЯ». Сеансы: 11, 17, 19, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». «САМЫЙ ЛУЧШИЙ 
В МИРЕ КАРЛСОН». Сеансы: 13, 15 час. «НА ГРА
НАТОВЫХ ОСТРОВАХ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «НЕ ГОРЮЙ». 
Сеансы: 18, 20 час, ,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ «СТРОИТЕЛЬ»
10 сентября. Спектакль театра-студии «Вари

ант,, «БОЖЕСТВЕННАЯ КОМЕДИЯ». Начало в 19 
часов 30 минут.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ СРЕДНЕЕ Г О Р О Д С К О Е  
ПРОФЕССИОНАЛЬНО - ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
№ 69 ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ НА 1982— 
1983 УЧЕБНЫЙ ГОД ПО СЛЕДУЮ Щ ИМ  СПЕЦИ
АЛЬНОСТЯМ:

Для юношей с образованием 8 классов —  сле
сари по сборке металлоконетрукций-электросаар- 
щики, вальцовщики стана холодной прокатки, ма
шинисты на прессах и манипуляторах, машинисты 
злектромостовых кранов, слесари-монтажники по 
общемонтажным работам и оборудованию общ е
го назначения-электросварщики, электромонтаж
ники по освещению, осветительным и силовым се
тям, электрооборудованию, эпектрогазосварщики, 
водители автомобиля с квалификацией слесаря. 
Срок обучения 3 года.

Для девушек с образованием S классов —  ма
шинисты ^лектромостовых кранов, маляры в 
электростатическом поле, машинисты на прессах и 
манипуляторах, маляры строительные, швеи-мото- 
риеткн, электромонтажники по освещению, осве
тительным и силовым сетям и электрооборудо
ванию. Срок обучения 3 года.

Для юношей е образованием 10 классов —  
плотники, вальцовщики стана холодного проката.

Для девушек с образованием 10 классов — 
машинисты злектромостовых кранов, швеи-мото
ристки. Срок обучения 1 год. Начало занятий с 
1 сентября.

При поступлении иметь следующие документы: 
заявления от родителей и поступающего, паспорт 
или свидетельство о рождении, свидетельство 
об окончании школы, справка с места жительст
ва, 12 фотографий 3x4. Все принятые с 8-летним 
образованием обеспечиваются бесплатным пита
нием и обмундированием, а е образованием 10 
классов получают стипендию от 40 до 70 рублей, 
иногородним предоставляется общежитие. Адрес 
училища: Свердловская область, г. Первоуральск, 
ул. Чкалова, 17 (приемная комиссия).

Уральский политехнический институт имени
С. АЛ, Кирова объявляет прием слушателей на 
вечернее подготовительное отделение (раб
фак) в г. Первоуральске по направлению пред
приятий и воинских частей.

Заявления для поступления на вечернее под
готовительное отделение принимаются до 20 сен
тября.

К заявлению прилагаются следующие доку
менты: направление предприятия (воинской час
ти) по установленной форме, документы о сред
нем образовании в подлиннике, характеристика 
с места работы (службы), выписка из трудовой 
книжки, семь фотокарточек (снимок без голов
ного убора размером 3x4 см), медицинская 
справка (форма № 286).

Начало занятий на вечернем подготовитель
ном отделении 1 октября. Продолжительность 
обучения 10 месяцев.

Слушатели, успешно окончившие вечернее под
готовительное отделение, зачисляются а институт 
по их желанию на очную и заочную форму обу
чения.

Документы принимаются ежедневно е 14 до 
18 часов, в субботу е 9 до 13 часов по адресу: 
проспект Космонавтов, 1, филиал УПИ, 3 этаж, 
ком. NS 37, тел. 2-79-93.

За справками обращаться в отделы техобуче- 
кия предприятий и деканат факультета.

Отделу главного архитекторе при исполкоме 
горсовета требуются специалисты е высшим или 
среднетехническим образованием на должности 
геодезистов и рабочие. По вопросу устройства 
обращаться « главному архитектору города по 
тел. 2-35-05 или по адресу: ул. Советская, 1.

В ы р а ж а е м  и ск р ен н ю ю , с е р д е ч н у ю  б л а го д а р н о с т ь  к о л 
л е к т и в у  ц ех а  МЬ 94 Н о во тр у б н о го  за в о д а , о со б ен н о  м а
ст е р у  А М Ч е р н ы х  к о л л е к т и в у  т р е с т а  П ер в о у р ал ьск - 
м е ж п я й га з  с о с е а я м  род н ы м  и б л и зк и м , р а зд е л и в ш и м  
е н ам и  го р е ч ь  б е зк о е м е н н о й  у т р а т ы , п р и н я в ш и м  у ч а 
сти е  в п о х о р о н ах  и п о ч т и в ш и м  п а м я т ь  д о р о го го  с ы н а , 
б р а т а , о т ц а  и м у ж а  А л е к с а н д р а  И в ан о в и ч а  В а ж ен и н а .

Р о д н ы е.

А д м и н и стр ац и я , п а р т к о м , п р о ф к о м  з а в о д а  сан
те х и зп е л и й  с гл у б о к и м  п р и с к о р б и е м  и з в е щ а ю т  о 
п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р т и  в е т е р а н а  т р у д а , с т а р е й 
ш е й  р аб о т н и ц ы

С Е И Д И Е В О И  
А н н ы  Е ф и м о в н ы

и  в ы р а ж а ю т  с о б о л е з н о в а н и е  с е м ь е  и  б л и зк и м  п о 
к о й н о й

Продается дом на слом по ул. Вайнера, 40. Обра
щаться: ул. Чкалова, 44-а, кв. 5.

К сведению домовладельцев я организаций,
использующих газ для отопления жилых домов.

Перед началом отопительного сезона В срок 
до 10 сентября необходимо представить а трест 
акт о проверке дымоходов. При отсутствии актов 
отопительные приборы будут отключены ОТ газо
снабжения.

Трест Первоуральскмажрайгаз.

А Д Р Е С :  Я23100 г П«э- 
в о ѵ р а л ь с к ,  п р о с п е к т  И п ь И  
ч а ,  21 /«О.

Т Е Л Е Ф О Н  Ы: р е д а к т о р
2-15-72, зам . р е я в к т о о з
2 52 05. о т в е т с т в е н н ы й  с е к 
р е т а р ь  2-14-94. отпел  пао- 
ти й н о й  ж и зн и  2-52 S3. эк о  
н о м и ч е с к и й  о тп ел  2-53 47. 
о тд е л  п и с е м  2-25-21, о тдел  
к у л ь т у р ы  и  бы та , б у х г а л 
т е р  2-53-71, д и р е к т о р  т и п о 
г р а ф и и  2-48 55


